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UNIVERSIDADE FEDERAL DO AGRESTE DE PERNAMBUCO  

CONSELHO SUPERIOR PRO TEMPORE 
 

ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR PRO 

TEMPORE DO ANO DOIS MIL E VINTE E UM 

Aos vinte dias do mês de abril, do ano dois mil e vinte e um, às quinze horas, 

por meio da plataforma virtual Google Meet (Link: meet.google.com/evf-dccc-

ocb), com base no Decreto Nº 10.416, de 7 de julho de 2020, da Presidência 

da República, teve lugar a IV Reunião Ordinária do Conselho Superior Pro 

Tempore da UFAPE, sob a presidência do Reitor Pro Tempore em exercício, 

professor Mácio Farias de Moura, contando com a presença e participação dos 

seguintes conselheiros: José Renato Correia Ferro, Victor Netto Maia, Hudson 

Cavalcante da Silva, Wellington Romero Serafim Freire, Ricardo Normando 

Baptista do Nascimento Neto, Gerla Castello Branco Chinelate, Fernando 

Ferreira da Silva Dias, Samara Sibelle Vieira Alves, Lucilene Simões Mattos, 

André Luiz Rodrigues Magalhães, Alberício Pereira de Araújo, e Marlon Esdras 

Jessé de Souza; reunidos para tratar dos assuntos constantes na pauta. Após 

cumprimentos aos conselheiros, o presidente em exercício justificou a ausência 

do presidente titular deste Conselho, professor Airon Melo. Informou que este 

havia viajado à Brasília-DF, para participar de um evento no Ministério da 

Educação (MEC), voltado para celebração do trabalho que culminou com a 

sanção da Lei Complementar nº 180, de 14 de abril de 2021. Em seguida, o 

presidente em exercício submeteu para homologação as seguintes Decisões: 

Decisão nº 062/2021, que homologa a Decisão ad referendum nº 051/2021, 

que trata do parecer favorável do relator deste Conselho, Wellington Romero 

Serafim Freire, referente solicitação de abreviação de curso, pleiteado pela 

discente CHRISLAYNE DE OLIVEIRA SANTOS, do curso de Licenciatura em 

Pedagogia / UFAPE, para fins de conclusão de curso e assim poder pleitear 

colação de grau, podendo, por sua vez, assumir cargo público, haja vista que 

foi aprovada dentro das vagas no concurso público para professor de 

Educação Infantil e Ensino Fundamental (anos iniciais), no concurso da 

Prefeitura Municipal de Salgueiro (EDITAL Nº 01/2020), conforme o 

processo nº 23082.001312/2021-14; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 

063/2021, que homologa a Decisão ad referendum nº 052/2021, que trata do 

parecer favorável do relator deste Conselho, Alberício Pereira de Andrade, 

referente à prorrogação do prazo de execução do Projeto de Pesquisa 

intitulado “Composição bromatológica, mineral e cinética da fermentação 

ruminal in vitro de espécies forrageiras adaptadas ao semiárido, cultivadas com 

diferentes lâminas de água salina e níveis de matéria orgânica”, sob 
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coordenação do docente André Luiz Rodrigues Magalhães, sendo, portanto, 

o período de vigência: agosto 2018 a julho de 2024; APROVADA por 

unanimidade. Decisão nº 064/2021, que homologa a Decisão ad referendum nº 

053/2021, que trata do parecer favorável da relatora deste Conselho, Samara 

Sibelle Vieira Alves, referente ao Projeto de Pesquisa intitulado “Prevenção de 

conflitos de integração de código”, sob coordenação da docente Thaís Alves 

Burity Rocha, sendo o período de vigência: abril de 2021 a abril de 2024; 

APROVADA por unanimidade. Decisão nº 065/2021, que homologa a Decisão 

ad referendum nº 054/2021, que trata do parecer favorável do relator deste 

Conselho, Alberício Pereira de Andrade, referente à Progressão Funcional, de 

Professor Associado 1 para Professor Associado 2, do docente Gersonilo 

Oliveira da Silva, conforme processo nº 23082.001852/2021-90, APROVADA 

por unanimidade. Decisão nº 066/2021, que homologa a Decisão ad 

referendum nº 055/2021, que trata do o parecer favorável do relator deste 

Conselho, Ricardo Normando Baptista do Nascimento Neto, referente à 

Progressão Funcional, de Professor Adjunto 1 para Professor Adjunto 2, do 

docente Marcelo Mendonça, conforme processo nº 23082.002617/2021-35; 

APROVADA por unanimidade. Decisão nº 067/2021, que homologa a Decisão 

ad referendum nº 056/2021, que trata do parecer favorável do relator deste 

Conselho, Hudson Cavalcante da Silva, referente ao Projeto de Pesquisa 

intitulado “Efeito da idade da galinha e de codornas e do tempo de 

armazenamento sobre as propriedades físico-químicas dos ovos”, sob 

coordenação do docente Danilo Teixeira Cavalcante, sendo o período de 

vigência: abril de 2021 a março de 2022; APROVADA por unanimidade. 

Decisão nº 068/2021, que homologa a Decisão ad referendum nº 057/2021, 

que trata do parecer favorável da relatora deste Conselho, Samara Sibelle 

Vieira Alves, referente à Promoção Funcional, de Professor Adjunto 4 para 

Professor Associado 1, do docente Lucas da Silva Castro, conforme processo 

nº 23082.004524/2021-45; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 

069/2021, que homologa a Decisão ad referendum nº 061/2021, que trata do 

parecer favorável da relatora deste Conselho, Lucilene Simões Mattos, 

referente à Promoção Funcional, de Professor Adjunto 4 para Professor 

Associado 1, da docente Diana Vasconcelos Lopes, conforme processo nº 

23082.005174/2021-34; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 070/2021, 

que homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, Ricardo 

Normando Baptista do Nascimento Neto, referente à Promoção Funcional, de 

Professor Adjunto 4 para Professor Associado 1, da docente Gerla Castello 

Branco Chinelate, conforme processo nº 23082.005164/2021-07; APROVADA 

por unanimidade. Decisão nº 071/2021, que homologa o parecer favorável da 

relatora deste Conselho, Gerla Castello Branco Chinelate, referente à 

Progressão Funcional, de Professor Associado 2 para Professor Associado 3, 

do docente Caio Veloso Sátiro, conforme processo nº 23082.006954/2021-00; 

APROVADA por unanimidade. Decisão nº 072/2021, que homologa o parecer 

favorável da relatora deste Conselho, Gerla Castello Branco Chinelate, 
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referente à Progressão Funcional, de Professor Associado 1 para Professor 

Associado 2, da docente Isis Gabriella de Arruda Quinteiro Silva, conforme 

processo nº 23082.004459/2021-58; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 

073/2021, que homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, 

Ricardo Normando Baptista do Nascimento Neto, referente à Progressão 

Funcional, de Professor Associado 2 para Professor Associado 3, da docente 

Anamélia Sales de Assis, conforme processo nº 23082.006555/2021-31; 

APROVADA por unanimidade. Decisão nº 074/2021, que homologa o parecer 

favorável do relator deste Conselho, Ricardo Normando Baptista do 

Nascimento Neto, referente ao Relatório final (30º mês) de Desempenho 

Docente em Estágio Probatório e Estabilidade, do docente Saulo de Tarso 

Gusmão da Silva, conforme processo nº 23082.003079/2021-04; APROVADA 

por unanimidade. Decisão nº 075/2021, que homologa o parecer favorável do 

relator deste Conselho, Ricardo Normando Baptista do Nascimento Neto, 

referente ao Relatório parcial (15º mês) de Desempenho Docente em Estágio 

Probatório e Estabilidade, da docente Denise Granato Chung, conforme 

processo nº 23082.001842/2021-54; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 

076/2021, que homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, 

Wellington Romero Serafim Freire, referente ao Projeto de Extensão intitulado 

“Brazilian Journal of Agroecology and Sustainability como instrumento de 

divulgação da ciência aberta”, sob coordenação do docente Luciano Pires de 

Andrade; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 077/2021, que homologa 

o parecer favorável da relatora deste Conselho, Samara Sibelle Vieira Alves, 

referente ao Projeto de Extensão intitulado “A SECOM UFAPE como ponte 

entre a Universidade e a Sociedade - 2021”, sob coordenação do docente 

Luciano Pires de Andrade; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 

078/2021, que homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, 

Ricardo Normando Baptista do Nascimento Neto, referente ao Projeto de 

Pesquisa intitulado “Desenvolvimento de abordagens para otimizar os 

processos de busca e junção de similaridade”, sob coordenação do docente 

Dimas Cassimiro do Nascimento Filho; APROVADA por unanimidade. 

Decisão nº 079/2021, que homologa o parecer favorável do relator deste 

Conselho, Hudson Cavalcante da Silva, referente ao Relatório Final do Projeto 

de Extensão intitulado “Importância das necropsias, exames citológicos e 

histopatológicos para a Medicina Veterinária”, sob coordenação da docente 

Márcia Bersane Araújo de Medeiros Torres; APROVADA por unanimidade. 

Decisão nº 080/2021, que homologa o parecer favorável do relator deste 

Conselho, Ricardo Normando Baptista do Nascimento Neto, referente ao 

Relatório Final do Projeto de Extensão intitulado “Promovendo e divulgando o 

Curso de Pedagogia e suas ações a sociedade”, sob coordenação do docente 

Anderson Fernandes de Alencar; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 

081/2021, que homologa o parecer favorável da relatora deste Conselho, 

Lucilene Simões Mattos, referente ao Relatório Final do Projeto de Extensão 

intitulado “#EUPROTEJO: Conscientizando e educando sobre a fauna 
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silvestre”, sob coordenação do docente Wallace Rodrigues Telino Júnior; 

APROVADA por unanimidade. Decisão nº 082/2021, que homologa o parecer 

favorável da relatora deste Conselho, Lucilene Simões Mattos, referente ao 

Relatório Final do Projeto de Extensão intitulado “Implantação de ferramentas 

na gestão da qualidade em indústria de laticínios do Agreste de Pernambuco”, 

sob coordenação da docente Gerla Castello Branco Chinelate; APROVADA 

por unanimidade. Decisão nº 083/2021, que homologa o parecer favorável da 

relatora deste Conselho, Samara Sibelle Vieira Alves, referente ao Relatório 

Final do Projeto de Extensão intitulado “Dicas Agroveterinárias e Ambientais: o 

rádio na divulgação e popularização da ciência da UFAPE”, sob coordenação 

da docente Lucilene Simões Mattos; APROVADA por unanimidade. Decisão 

nº 084/2021, que homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, 

Ricardo Normando Baptista do Nascimento Neto, referente ao Relatório Final 

do Projeto de Extensão intitulado “Preparação de discentes para competições 

estudantis de programação de computadores como estratégia para conter a 

evasão nos cursos superiores de base tecnológica em Garanhuns/PE”, sob 

coordenação do docente Luis Filipe Alves Pereira; APROVADA por 

unanimidade. Decisão nº 085/2021, que homologa o parecer favorável da 

relatora deste Conselho, Samara Sibelle Vieira Alves, referente ao Projeto de 

Extensão intitulado “III Seminário Integrador em Ciências Ambientais do 

Programa de Pós-Graduação em Ciências Ambientais”, sob coordenação do 

docente Thibério Pinho Costa Souza; APROVADA por unanimidade. Decisão 

nº 086/2021, que homologa o parecer favorável da relatora deste Conselho, 

Samara Sibelle Vieira Alves, referente à Progressão Funcional, de Professor 

Adjunto 2 para Professor Adjunto 3, do docente Ueder Pedro Lopes, conforme 

processo nº 23082.007690/2021-01; APROVADA por unanimidade. Finalizadas 

as homologações, o presidente em exercício, embora já houvesse enviado por 

e-mail, apresentou a versão final da Resolução Nº 006/2021, que trata da 

criação da “Casa UFAPE de Extensão e Cultura”. A despeito deste documento 

já ter sido aprovado na reunião de 19 de março passado, havia passado por 

algumas adequações de ordem textual, conforme sugestão dos conselheiros. 

Assim, o texto foi aprovado em definitivo. Ato contínuo, retomando discussão 

sobre o Ofício de autoria do prof. Thibério Pinho, que solicita anulação do 

concurso do brasão e logotipo da UFAPE, e que tem parecer desfavorável do 

relator Hudson Cavalcante, o presidente em exercício fez uma apresentação 

geral dessa matéria. Inicialmente, os conselheiros foram consultados sobre a 

aceitação da participação do professor Thibério Pinho (representando a parte 

interessada na matéria) e do professor Anderson Alencar (representando a 

comissão organizadora do referido certame). Por unanimidade, foi aprovada a 

participação de ambos. Na reunião anterior, tal matéria foi retirada de pauta 

após “pedido de vista” do conselheiro Ricardo Normando. No começo da 

apreciação dessa matéria, houve impasse entre alguns conselheiros no que 

toca ao rito de apresentação da manifestação do conselheiro Ricardo 

Normando, se deveria ser oral ou escrita, uma vez que o conselheiro que pediu 
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vista não elaborou sua manifestação de forma escrita. Gerou dúvida se seria 

necessário ser apresentada de forma escrita ou não. Sendo assim, formularam-

se duas propostas, a saber: proposta 1: a manifestação deveria ser 

apresentada por Ricardo Normando de forma escrita, e proposta 2: se a 

mesma manifestação deveria ser apresentada de forma oral. Essa 

manifestação em relação ao parecer do conselheiro Hudson. Deste modo, as 

propostas foram colocadas em votação. Tendo 12 conselheiros aptos a 

votarem, 8 conselheiros votaram pela proposta 1, e 4 conselheiros votaram 

pela proposta 2. Assim, decidiu-se pela retirada desta matéria novamente de 

pauta, devendo retornar em reunião posterior. Em seguida, o presidente em 

exercício agradeceu as presenças dos docentes Thibério e Anderson e os 

dispensou da reunião, de modo que ambos se retiraram. Antes de finalizar a 

discussão desse ponto, a conselheira Lucilene Simões sugeriu que fossem 

traçadas regras pelo Conselho para que questões que envolvem partes que 

venham a ser ouvidas/convidadas a colaborar/prestar esclarecimentos neste 

órgão máximo da UFAPE sejam bem definidas. Outros conselheiros também 

destacaram a importância de que isso fosse feito. Dando sequência, o 

presidente em exercício concedeu a palavra ao conselheiro Ricardo Normando, 

que sugeriu como ponto de pauta o assunto “Ata da reunião extraordinária do 

dia 05/04/2021”. Normando então fez relato de que sugeriu acréscimos na Ata 

da última reunião extraordinária deste Conselho, que aconteceu no dia 

05/04/2021 e que tais acréscimos não foram atendidos. Normando fez leitura 

do que sugeriu acrescentar no documento em questão. Em seguida, perguntou 

aos conselheiros se os fatos que ele sugeriu acrescer não aconteceram na 

reunião passada. O conselheiro Renato Ferro respondeu que não é que não 

tivessem acontecido, mas é que a primeira versão da Ata estava atendendo ao 

que aconteceu naquela reunião, sem prejuízos ao teor da mesma, e que estava 

registrado tudo de forma clara e objetiva. Os conselheiros Victor, Alberício e 

Hudson também afirmaram que se sentiram contemplados com a primeira 

versão da Ata, sem os acréscimos sugeridos. Normando pediu para registrar 

na Ata da presente reunião (20/04/2021) que “o Conselho Superior Pro 

Tempore da UFAPE não está seguindo a devida legalidade”, e que este 

Conselho não está cumprindo com o que lhe rege. Normando disse entender 

que a Ata deve ser um texto sucinto, mas que deve ser fiel aos 

acontecimentos. O conselheiro Victor disse que essa afirmação de “ilegalidade” 

proferida pelo conselheiro Normando é séria e que não consegue visualizar 

“ilegalidade” quando o que ocorre é que uma maioria de conselheiros não viu 

como necessários os acréscimos sugeridos numa Ata e o respeito à maioria foi 

acatado. O conselheiro Alberício disse entender que a Ata do dia 05/04/2021 

estava, sim, sendo fiel aos acontecimentos daquela reunião e que não via 

omissões no documento em questão. O conselheiro André Magalhães disse 

estar de acordo com o posicionamento de Alberício. Esclarecendo, o 

presidente em exercício informou que a reunião do dia 05/04/2021 contou com 

14 participantes. A Ata daquela reunião foi enviada, via e-mail, no dia 
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06/04/2021 para apreciação dos conselheiros que participaram da reunião. No 

mesmo dia, o conselheiro Ricardo Normando respondeu ao e-mail, informando 

que fez alguns “acréscimos (em cor vermelha)”, relativos à fala dele e de outros 

conselheiros. Disse ainda que sentiu falta dessas informações na Ata, pedindo, 

por fim, para ver se elas procediam e, em caso afirmativo, se fizesse as 

devidas alterações. No dia seguinte, foi enviada a segunda versão da Ata (com 

os acréscimos do Normando) para os 14 participantes da reunião, para 

apreciação. Dos 14 conselheiros que haviam participado da reunião do dia 

05/04/2021, necessariamente 8 foram contrários aos acréscimos sugeridos por 

Normando. Assim, o presidente em exercício ressaltou que o que se fez foi 

apenas acolher a decisão da maioria, qual seja os 8 conselheiros, que 

disserem entender que a primeira versão da Ata deveria ser mantida. Superado 

este tópico, o conselheiro Marlon Esdras pediu para que o conselheiro Victor 

Maia falasse sobre os números do SISU 2021, concernentes à UFAPE. Victor, 

por sua vez, iniciou destacando o empenho e grande colaboração da Seção de 

Comunicação da UFAPE (Secom). Disse que por meio da articulação da 

Secom, que realiza um exitoso trabalho nas redes sociais da UFAPE, 

conseguiu conceder entrevistas nas rádios locais, tendo sido possível 

estabelecer ampla comunicação com a sociedade. Salientou que, para as 560 

vagas que a nossa Universidade disponibilizou, houve 5.272 candidatos 

inscritos. Ele julgou que é um número bem expressivo, levando em conta ser a 

primeira vez que a UFAPE apareceu independente da UFRPE na oferta de 

vagas para seus cursos de graduação. Victor frisou a colaboração do corpo de 

servidores técnicos-administrativos, que não mediu esforços para atuar no 

planejamento e realização de inscrições e matrículas. Victor informou que foi 

montada uma grande equipe para realização de inscrição, contando, inclusive, 

com serviço de auxílio à digitalização de documentos de candidatos que 

eventualmente encontrassem dificuldades. Victor finalizou dizendo que é 

possível afirmar que há um corpo de técnicos-administrativos da UFAPE 

imensamente comprometido com a causa. A conselheira Lucilene, que atua na 

Secom, falou dos relatos que a emocionam muito, que chegam via direct na 

rede social Instagram da UFAPE. O conselheiro Renato disse reconhecer o 

trabalho e dedicação da equipe de técnicos-administrativos da UFAPE, bem 

como a atuação da Secom. Renato agradeceu a Victor Maia pelo trabalho 

realizado frente ao SISU 2021, como coordenador desse processo, tendo 

assumido a coordenação geral de cursos de graduação às vésperas do SISU, 

devido à professora Emanuelle Camila ter se afastado em decorrência de 

licença maternidade. Nada mais havendo a tratar, e terminada a reunião, a 

presente Ata foi lavrada por mim, Wagner Marques Cordeiro, secretário, e 

segue assinada por todos os presentes, abaixo registrados. 

 

Garanhuns, 20 de abril de 2021. 
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